

## Nouvelles locales du mardi 10 juillet 2012

@rib News, 10/07/2012 | Gouvernance- L'OLUCOME salut la façon dont les Burundais sont en train de fêter le cinquantenaire de leur indépendance. Mais, il est indigne du fait que la somme allouée à ces festivités est énorme alors que le Burundi est parmi les pays les plus pauvres de la planète. C'est, pour cette organisation, oublier ce qu'on est. Elle ne comprend pas aussi pourquoi le pouvoir a décidé de primer les "ouvres réalisés" depuis 2005 alors que les réalisations ont commencé depuis l'indépendance du Burundi. C'est un signe de méconnaissance des réalisations des autres gouvernements. [Isanganiro]

Économie- Le PARSEM demande au gouvernement d'organiser les états généraux du domaine des banques. Selon Faustin Ndikumana, il n'y a pas de développement sans développement du secteur bancaire. Il est donc dangereux de fermer les yeux sur un problème aussi épineux que celui des banques. Le gouvernement doit agir afin d'éviter que chacun défende sa cathédrale au détriment de l'intérêt général. [Rpa/Bonesha/Isanganiro]- Dans ce cadre, le 2<sup>e</sup> président de la République a eu une réunion avec les Institutions financières et de micro finance. La question centrale était de discuter sur les taux pratiqués par ces institutions financières. Le constat est qu'il y a une grande disparité entre ces taux puisque le taux d'biteur est trop élevé (autour de 17%) alors que le taux créditeur est de l'ordre de 12%. La dette intérieure est de l'ordre de 500.000.000.000FBu. Précisons que les commerçants réunis au sein de la SYGECO les médias ont été priés de s'engager alors même qu'ils avaient été invités. [Rpa] | Justice- Les juges qui ont traité l'affaire Hassan Ruvakuri ont été mutés pour la plupart afin d'être plus proches de leurs familles respectives. Tous ceux qui n'ont pas été mutés. Mais ceux qui ne l'ont pas été n'ont pas été mutés. Ce n'est pas une récompense de les remercier après qu'ils aient condamné Ruvakuri et ses conjoints conformément à la volonté des autorités. [Rpa/Bonesha]- Des prisonniers de Bururi et de Rumonge ont bénéficié de la mesure gracieuse du président de la République. Selon l'ordonnance ministérielle de sa mise en application, cette grâce a permis de libérer 364 prisonniers dans la prison de Bururi et 77 dans celle de Rumonge qui totalisent un quart de leur peine et qui ont manifesté une bonne conduite dans la prison. Ceux de Rumonge ont profité de leur libération puisque la majorité vient de très loin. L'APRODH a pourtant permis de les déplacer. Dans la prison de Ngozi, 505 hommes et 18 femmes avec 4 enfants ont été libérés. [Rtnb/Rpa/Bonesha] | Sécurité- Discours contradictoire entre la police de Bubanza et le gouverneur de cette province sur la participation des jeunes Imbonerakure dans les opérations de maintien de la paix. Selon le commissaire provincial de la police, cette dernière n'a pas besoin de l'aide des Imbonerakure pour maintenir la paix. Selon le gouverneur de cette province, ils participent dans ces opérations tout comme les autres jeunes. Il donne l'exemple des Imbonerakure (jeunes du parti CNDD-FDD au pouvoir) et des Ivyuma vy'indege (jeunes du parti FNL) et autres qu'il ne cite pas. Précisons que ces Imbonerakure ne nient pas ces opérations et précisent même qu'ils y ont participé. [Rpa]- Des coups de feu ont été entendus dans la zone de Kibuye de la commune Isale de la province de Bujumbura. Selon des sources sur place, il s'agissait de militaires qui étaient en train de poursuivre un groupe de huit hommes dont trois armés de fusils. Le groupe a été neutralisé et il n'y a pas eu de blessés selon des sources militaires. [Isanganiro]- Explosion de grenade sur la colline de Birohe en commune Gitega. Une personne non, encore identifiée a lancé une grenade dans une foule sur cette colline faisant 4 blessés graves. C'était vers 19 heures et il s'est volatilisé dans la nature sans être inquiété. Les blessés ont été évacués par la police et celle-ci affirme qu'elle a commencé l'enquête. [Bonesha/Isanganiro]- Trois hommes sont sous les verrous à Muyinga depuis une semaine. Deux sont dans les cachots de la PJP et un autre est détenu dans la prison de Muyinga. Ils sont accusés de figurer sur une liste des personnes qui veulent participer dans les groupes armés. Les accusés réfutent ces accusations et précisent que ces listes ont été conçues afin de cibler les démobilisés qui bénéficieront des aides. Ils précisent donc que c'est un complot orchestré par la documentation en collaboration avec les Imbonerakure. [Bonesha/Isanganiro] | Société- Les travailleurs de l'OTRACO ont continué le mouvement de grève qu'ils ont entamé hier. Ils déclament que la direction vienne leur expliquer pourquoi le conseil d'administration a décidé de s'octroyer les jetons de présence de la République qui s'élève à 600.000FBu. [Rpa]- Le 2<sup>e</sup> Vice-président et la ministre de l'Agriculture et de l'Élevage ont rendu visite aux riziculteurs de la commune de Gihanga pour que l'administrateur de la commune ait bloqué l'eau qui irrigue les champs. Les deux autorités ont décidé que le canal bouché soit débouché et la joie était visible aux yeux de ces riziculteurs qui continuent demain à labourer leurs champs. [Rpa/Isanganiro/Bonesha] | Education - Le ministre de l'Enseignement primaire et secondaire a affirmé qu'il n'y a pas de loi qui exige aux enseignants de payer des frais de habilitation ou de construction des écoles. C'est après que certains directeurs d'écoles aient refusé de donner les résultats aux enseignants qui n'ont pas payé les frais exigés par ces directions. Il précise que ces directeurs n'ont donc aucun droit de ne pas donner les résultats. Précisons que les enseignants de l'école primaire de Kinanira ont reçu leurs résultats dès cet après-midi. [Rpa/Bonesha/Rtnb]